



# ひがしっ子

高鍋東小学校「学校だより」令和6年8月27日(火)

明倫四徳  
仁・義・礼・智

文責：校長 黒木修志

## 2学期のスタートです!

子供たちが元気に2学期を迎えることができました。夏休み前に約束した交通安全や熱中症の対応など、大切な「命」を守る行動がきちんとできていたからだと思います。ご家庭でのお声掛けなど、ありがとうございました。

お休み中は、熱中症警戒アラートが発表される日も多かったですし、日向灘沖で大きな地震もありました。特に地震については、学校の被害は特にありませんでしたが、ご家庭ではいかがだったでしょうか。地震の後すぐ、南海トラフ地震臨時情報が発表され、お盆の時期とも重なっていたので、旅行等の計画を変更されたところもあったかと思えます。学校でも熱中症への対応や地震の備えを今後とも考えていきたいと思っています。

さて、長期のお休みだったので、普段できないことをいろいろと体験できた子ども達だったと思います。ご家族でお出かけしたり、スポーツの大会に出場したり、楽しい思い出や自信につながる貴重な経験を積んだ人もいることでしょう。

2学期も運動会をはじめ、子ども達の活躍の場がたくさんあります。夏休みを経て、一層たくましくなった子供たちの今後の学校での活躍を楽しみにしています。



## ヒロシマを共に学び、感じましょう 「平和への誓い」より

8月15日は終戦の日です。毎年この時期になるとテレビの番組では、「平和」に関する特集が多く組まれます。あれから79年の月日が流れても、当時の苦しみが癒えることはないでしょうし、「平和」を願う気持ちはあっても、今の世界を見ると現実はそう簡単ではないことも分かります。世界で唯一の被爆国の日本人として、「平和」のために何ができるのか、何をしないといけないのか、ということテレビの番組でも問いかけてきます。

8月6日に広島で行われた平和記念式典では、今年も広島市の小学6年生が「平和への誓い」を朗読しました。「・・・(前略)79年前の広島には、今と変わらない色鮮やかな日常がありました。昭和20年8月6日午前8時15分。

「ドーン!」という鼓膜が破れるほどの大きな音。立ち昇る黒味がかかった朱色の雲。人も草木も焼かれ、助けを求める声と絶望の涙で、まちは埋め尽くされました。・・・(中略)・・・今もなお、世界では戦争が続いています。79年前と同じように、生きたくても生きることができなかった人たち、明日を共に過ごすはずだった人を失った人たちが、この世界のどこかにいるのです。本当にこのままでよいのでしょうか。願うだけでは、平和はおとずれません。色鮮やかな日常を守り、平和をつくっていくのは私たちです。一人一人が相手の話をよく聞くこと。「違い」を「良さ」と捉え、自分の考えを見直すこと。仲間と協力し、一つのことを成し遂げること。私たちにもできる平和への一歩です。さあ、ヒロシマを共に学び、感じましょう・・・(後略)」



この朗読を聞いて、あらためて「平和」は、当たり前なことではないことに気づかされます。そして、「平和」をつくっていく人にならなければならないと強く感じます。世界の人々の「平和」のために、私たちにもできる一歩を踏み出していきたいものです。私たちの一つ一つの何気ない小さな行動が、世界の「平和」をつくっていくのかもしれない。

## 稲刈りをしました。豊作です。



5年生が4月の下旬に植えたお米の苗が、写真のように立派に実りました。とても生育が良かったため、8月20日（火）にJA児湯青年部の皆さんが、子どもたちが稲刈りをする分を残して、稲刈りをしてくださいました。猛暑の中に作業していただき、本当に感謝です。ありがとうございました。5年生の稲刈りは、台風の状況により、予定を早め、本日実施いたしました。



### 学校からのお知らせ

高鍋東小ホームページ <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1527/>



### 第2棟の空調設備に関するお詫びとお願い

夏季休業中に、第2棟の1年生と6年生、少人数3組、外国語の教室にクーラー設置（リース）の工事を行いました。2階教室の効きがもう少しで、6年生は現在使用している教室をもう少し早く利用することになります。外国語の教室は4棟2階へ変更することを考えています。ご心配とご迷惑をおかけし、大変申し訳ありませんが、ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

### 登下校の熱中症対策について

2学期が始まりましたが、まだまだ暑い毎日が続きます。登下校中の暑さ対策として、日傘やアームカバー、クールネックや冷感タオルなどの利用については、記名をきちんとし、ご家庭の判断でご利用いただいて結構です。ただし、教室での利用や学校での再冷却といった対応はできません。ご理解ください。また、ハンディ扇風機や塩分補給のタブレットなどは安全面や管理の難しさがあるため、ご遠慮ください。よろしくお願いいたします。

### 台風10号への対応について

本日、文書も配付していますが、28日（水）と29日（木）の2日間は臨時休業といたします。大型で進度も遅い台風なので、子ども達の安心安全を最優先とさせていただきました。休業中の過ごし方など、ご家庭でも話し合われて、ご指導よろしくお願いいたします。

### 【8月・9月の主な行事（予定）】

#### 【8月】

27日（火）始業式  
28日（水）稲刈り（5年生）  
29日（木）清掃班会  
30日（金）避難訓練（地震・津波）  
（地域の方も参加の予定）

10日（火）結団式・スクールカウンセラー来校

13日（水）学校支援訪問

16日（月）敬老の日

17日（火）運動会の役員打ち合わせ

19日（木）教育相談

22日（日）秋分の日

23日（月）振替休日

24日（火）スクールカウンセラー来校

27日（金）運動会練習①

#### 【9月】

2日（月）図書貸出開始

2日（月）代表委員会